

Friedrich August Ludwig von der Marwitz

Preußischer Adel

herausgegeben von Dr. Friedrich Schinkel

Kartonierte RM 3.75 / Ganzleinen RM 5.50

von der Marwitz, tätigster Mitkämpfer und zugleich leidenschaftlichster Gegner der preußischen Reformer Stein und Hardenberg, hat neben Bismarck als die politisch bedeutendste Gestalt zu gelten, die der preußische Adel hervorgebracht hat. Die Bedeutung des Marwitzschen Preußentums liegt in seinem Gegensatz zu der liberal-kapitalistischen Entwicklung, die — eingeleitet von Hardenberg — ihren Höhepunkt in den Jahrzehnten nach der Bismarckschen Reichsgründung fand.

Als mit der Revolution die preußische Monarchie zusammenbrach, hatte der Adel seine Rolle bereits politisch ausgespielt. Das Problem der Führung ist jedoch geblieben, ja es ist zur deutschen Schicksalsfrage schlechthin geworden. Die Entwicklung einer neuen Führungsschicht, eines neuen Adels wird sich nur in Verbindung mit einer neuen Staatsidee vollziehen können. Dieser Prozeß wird den alten Adel als politischen Stand nicht mehr ergreifen können, wohl aber die alten Standeswerte des Junkertums, wie sie dem vormärzlichen, dem Marwitzschen Preußen das Gepräge gaben.

Es gibt kaum einen historischen Roman, der spannender, lebendiger und gegenwartsnäher ist, wie diese politisch aktuellen, historisch überraschenden Schriften des modernen konservativen Rebellen von der Marwitz.

Prospekte, Sonderfenster-Material kostenlos.



Wilh. Gottl. Korn Verlag, Breslau 1